



Otra gran victoria de nuestras armas en el frente del Ebro. Enorme desastre rojo en Levante.

La aviación roja ametralla criminalmente la ciudad de Cabra

Parte oficial de Guerra

Boletín de información con noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día 7 de noviembre de 1938. III Año Triunfal.

En el sector del Ebro nuestras tropas han conseguido hoy otra gran victoria, ejecutando un brillante movimiento envolvente con el que se ha logrado la ocupación del vértice Picoso y otras posiciones al Oeste, Norte y Este del mismo, llegando hasta el río Ebro unos tres kilómetros aguas arriba del pueblo de Mora de Ebro, que también ha sido ocupado.

El número de prisioneros hechos pasa de seiscientos cincuenta, entre ellos varios oficiales, faltando todavía datos de los cogidos por una de nuestras columnas. Entre el abundante material que ha dejado el enemigo en nuestro poder, figuran un carro blindado, numerosas armas automáticas y de repetición y la documentación completa de una brigada.

Una sola de nuestras Divisiones ha enterrado más de trescientos cadáveres de los rojos.

Ante el desastre de sus tropas del Ebro, el enemigo ha intentado llevar a cabo ataques en otros frentes.

En Levante, en el sector de Nules, sufrieron los rojos un gravísimo quebranto al ser durísimamente rechazados y perseguidos por nuestras fuerzas, que les hicieron más de seiscientos prisioneros y les cogieron más de quinientos muertos y seis tanques.

También se acusó la actividad enemiga en el frente del Segre, en infructuosos ataques a nuestras posiciones avanzadas.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION PROPIA.—En combate aéreo han sido derribados hoy dos aviones rojos.

En la madrugada del día 5 fueron bombardeados con éxito los objetivos militares de las estaciones de Aguilas y Tarragona y los del puerto de Almería; en la noche del 5 al 6 el puerto de Cartagena, alcanzando a un buque, el de Palamós, desfilando depósitos y baterías anti-aéreas; y el de San Felú de Guixols.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION ENEMIGA.—La aviación roja, huyendo de los encuentros aéreos que tantas pérdidas la cuestan, y alejándose de todo objetivo militar, lleva varios días dedicada a bombardear pueblos civiles de la zona nacional, lo más alejado posible de las actividades militares y desde los que les es fácil la huida.

Hoy correspondió la cobarde e inhumana agresión al pueblo de Cabra, en donde, en la madrugada, nueve aviones rojos han sorprendido a la población civil bombardeándola y causando ochenta y seis muertos y ciento diecisiete heridos, en su totalidad personas civiles y en gran número mujeres y niños.

La España Nacional, generosa y justa con los que engañados la han combatido sin crueldades, no dejará sin embargo sin sanción ni debida respuesta crimenes de esta naturaleza.

Salamanca, 7 de noviembre de 1938.—De orden de S. E., el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

La ferocidad marxista

Nosotros seguimos nuestro camino

El último parte oficial de Guerra, espléndido como siempre por la brillantez de las victorias en el congnado, tiene también su contrapartida, su penumbra, su nota de dolor, a cuenta, claro se está, de la ferocidad marxista, que, en su desesperación e impotencia para habérselas cara a cara con las Alas nacionales, la emprende contra las poblaciones indefensas de la retaguardia, en un ametrallamiento inhumano que pone acentos de indignación en las almas, capaces todavía de calibrar la desgracia ajena y justipreciar, de otro lado, los instintos selváticos de quienes no reparan en sembrar a voleo la muerte y la destrucción sin otra ventaja táctica que la de desahogar, como fuera, la rabia incontrolable de sus continuos descalabros.

No es nuevo el sistema. Es un brote más de la mentalidad marxista, atenta tan solo a clavar el aguijón de la metralla homicida en la carne inocente de las víctimas artatamente sorprendidas más allá de la línea de fuego donde se batan los «hombres».

El bombardeo de Cabra, con su terrible secuela de 86 muertos y 117 heridos de la población civil, es algo tan monstruoso, tan canallasco, tan netamente bolchevique que no dudamos en ofrecerlo como botón de muestra, a esa pléyade de «pios» varones que en Francia y en otras latitudes democráticas se rasgan ¡hipócritas! las vestiduras cuando nuestros aviadores bombardean objetivos exclusivamente militares y saben hacer, sin embargo, oídos de mercader a los gritos de tantos y tantos inocentes, ametrallados por quienes matan por matar, porque en el asesinato por el asesinato encuentran cumplida sa-

tisfacción a sus menguados instintos. Da grima pensar que haya todavía en el mundo quien se preste a tener la mano a esa cuerda de ladrones y licenciados de presidio como si se tratara de gentes civilizadas. Y choca más esa actitud cuando es sostenida por gentes que se tienen por personas de bien, incapaces de romper un plato. La hipocresía es la careta con que encubren su emponzoñada conciencia. Envidiosos de la gloria de España han hecho y harían cuanto les fuera posible por ahogar el renacimiento de un pueblo que no necesitó ni necesita de andadores para caminar por el camino de su grandeza pretérita, presente y futura, mal que les pese a los que serían capaces de empeñar la camisa por vernos reducidos al triste papel de comparsa internacional, como simples muñecos de feria en la barraca de todas las concupiscencias sociales y políticas.

El bombardeo de Cabra es un espejo en el que deben mirarse cuanto los aun hacen el caldo gordo a la zona marxista. Esos, los rojos, son sus amigos. Vean y reparen si les conviene más esa amistad y no la nuestra. Pero conste, una vez más, que nuestra mano honrada jamás podrá estrechar la de los criminales y la de sus cómplices, por muy engañada que se nos tienda. Aun hay clases. Y el honor de España repudia todo trato de convivencia con los que un día y otro, directa o indirectamente, están torpedeando nuestra Causa por la única razón de que les estorbamos. Pueden seguir con su táctica. Nosotros seguimos nuestro camino sin preocuparnos mayormente de los gujarros que podamos encontrar a nuestro paso.

La aviación marxista bombardea criminalmente la población civil de Cabra

Para sacarse la espina de las vergonzosas y continuadas derrotas que han sufrido los rojos en su aviación en el frente del Ebro, han tenido un «trago» muy propio de su cobardía y su vileza. Huyen de enfrentarse con nuestros caballeros del aire, porque carecen de corazón y ven gan sus fracasos bombardeando poblaciones de nuestra retaguardia, envidiosos de la vida tranquila y ordenada que se disfruta en nuestra zona.

No acuden a la cita que les dan los caballeros en los frentes de combate, y han venido hoy a satisfacer su cólera marxista en una población que vivía una vida de trabajo y de sosiego.

Unos trimotores rojos cargados de bombas, arrojaron en la culla y rica ciudad de Cabra, su metralla sobre una población civil, en el momento en que se disponía a reanudar su trabajo cotidiano en medio de la paz que Franco ha proporcionado a todos los pueblos de nuestra retaguardia. Con refinada crueldad, han buscado como sitio para lanzar sus bombas, el mercado, cuando éste estaba en todo su apogeo. Veían ellos muy bien que allí no había uniformes militares, sino vestimentas campesinas y mujeres del pueblo que iban a realizar sus compras. Y arrojaron las bombas en la ciudad, causando 86 muertos y 120 heridos, en su inmensa mayoría gente civil, especialmente mujeres que estaban en el mercado. De esa cifra dolorosa de víctimas, tan sólo siete eran soldados que se hallaban disfrutando licencia en aquel pueblo.

El momento de caer las bombas en el mercado, fué horroroso, porque las pobres mujeres y los hombres,

huían de una parte para otra, siendo alcanzados por la cobarde metralla marxista, que así era arrojada sobre un pueblo tranquilo.

Este es el hecho criminal con toda premeditación, porque a esa hora sabían que las gentes salen de sus casas al trabajo, y vinieron a una población bastante alejada del frente, que tuvo la suerte de no conocer la guerra, porque desde los primeros momentos se puso en masa al lado del Movimiento salvador.

Ellos y sus cómplices de fuera, han querido enternecer al mundo con el bombardeo de objetivos militares por nuestra aviación nacional. Para todas aquellas personas de captación fácil y sensibilidad roja, por la propaganda embustera, ofrecemos hoy el espectáculo triste de Cabra, la ciudad cordobesa de retaguardia, que vivía dedicada a su trabajo y que ha sido martirizada por unos aviones rojos de la que ellos llaman «diversión» aviación, y que no hay números para contar sus derrotas y sus cobardías.

A eso vinieron: a vengar estas derrotas afrontadas del Ebro en este pueblo indefenso. Que se entere el mundo y que se enteren todos de que solamente por esto han bombardeado una población netamente civil, produciendo víctimas en su inmensa mayoría civiles, una población tranquila que no había cometido más delito que ser muy española y rendir a cada momento tributo de admiración y de cariño al Caudillo, que está salvando a la Patria, de las garras de estos esbirros de Moscú.

JAVIER DE NAVARRA.

Suscripción Pro-Aguinaldo del Combatiente

Abierta por Orden del Ministerio del Interior, se espera que la provincia de Burgos responda con la misma esplendidez y patriotismo que en el año último.

Apresúrate a enviar tu generoso donativo, pues todo lo merecen nuestros soldados, no dejándolo para última hora. Los ingresos se reciben en el Ayuntamiento.

Lista de donantes

- | | |
|---|-------------------------------------|
| Suma anterior, 21.204 pesetas. | Don José María Moliner, 500, |
| Calzados La Imperial, 100 pesetas. | Don José Manuel Plaza, 75, |
| Asociación Gremial Mercantil, 500, | Don Enrique Quintanilla, 25, |
| Sociedad de Capataces Camineros, 50, | Don Remigio Merino, 10, |
| Ashad Ali Hajj, 100, | Don Luis Lambarr Ventura, 5, |
| Viuda e Hijos de Pedro Marcos, 250, | Doña Emilia Mata, viuda de Martí- |
| BANCO HISPANO-AMERICANO, p ^o | nez, 500, |
| tas 50.000. | Excmo. Sr. Arzobispo de Burgos, 50, |
| Sociedad Española de Seda Artificial, | Don Luis Rubio, 5, |
| 3.000 pesetas. | |
- TOTAL 76.374 pesetas.**

La Asamblea Suprema de la Cruz Roja

La Asamblea de la Cruz Roja ha obsequiado con un almuerzo a mon sieur de Pourtalés, delegado jefe en nuestra zona del Comité Internacional de la Cruz Roja que, reclamado por otros quehaceres, se ve precisado a abandonar su puesto y del doctor don Gonzalo Martínez, delegado en Méjico de la Cruz Roja nacional, a quienes ha querido mostrar su agradecimiento y simpatía por el celo y acierto con que han sabido desempeñar sus respectivos cargos.

A este almuerzo asistieron además de los señores de Pourtalés, doctor Martínez y el delegado del Comité Internacional en San Sebastián M. Jean d'Amman, el presidente de la Asamblea Suprema de la Cruz Roja, conde de Vallentino y los miembros de la misma, marquesa de Valdeiglesias, conde del Valle de San Juan, don Javier de Aznar y doctores Valero, Bermejillo y comandante Lahoz.

Juventud femenina de Acción Católica

La Unión Diocesana abre, entre las asociadas y aspirantes de su organización, un concurso de cuentos de Navidad con las siguientes bases:

- 1.ª Para concurrir es preciso ser asociada o aspirante de la Juventud Femenina de Acción Católica.
- 2.ª El cuento no ha de exceder de 10 cuartillas escritas a máquina a un espacio.
- 3.ª El trabajo irá encabezado con un lema, que se escribirá también sobre el sobre cerrado que contenga el nombre de la autora y acompañará a aquel.
- 4.ª La presentación se hará por medio de la presidenta de los respectivos centros parroquiales, antes del 15 de diciembre, día en que expira el plazo de admisión de trabajos.

El Jurado calificador otorgará dos magníficos premios a los dos mejores cuentos presentados por las asociadas y aspirantes, respectivamente.

La derrota marxista en el Ebro

Buscaban los rojos aliados para llevar a cabo esta ofensiva del Ebro y sacar de ella las consecuencias más ventajosas que fueran posibles. Primero fueron en las complicaciones de la política europea, el punto de máxima tensión dramática en los días en que la ofensiva culminaba, y después sonaron con otro aliado: el mal tiempo, las asperzas invernales, las grandes lluvias, los nubladros densos...

Por este paquete que abrimos a finales de verano nos merecemos en pleno invierno y tendremos unos meses más de guerra, es decir, viviremos, viniendo a decir los rojos, pensando que las grandes lluvias y los fríos paralizarán la acción de nuestras columnas. Buscaban en los fuertes temporales un aliado para mantener la resistencia. Y como les ha fallado el factor exterior, serenándose providencialmente el cielo de Europa, las ha fallado también la perturbación atmosférica, serenándose el cielo del sector del Ebro. Hemos disfrutado de unos espléndidos días otoñales que han favorecido grandemente las maniobras, es decir, que no nos hemos medido en el invierno, como querían ellos, sino que nos hallamos en una bella otoñada en la que es gratísima la vida del campo.

Por otra parte, nuestros soldados están habituados a los climas más ásperos y a las inclemencias del cielo. Y no habríamos de detenernos por ningún aguacero. Pero son los días claros y tibios y un factor con el que el enemigo se suma a nuestra causa: el tiempo, tiempo bueno, por fortuna para nosotros y para desdicha de ellos, a los que ya ni las nubes quieren tapar ni lavar su cochambre las aguas del cielo.

He estado por estos caminos del Ebro, perdiéndome por el laberinto de barrancadas que van a vender al río. Los pueblos reconquistados fueron evacuados por milicianos de los Cuerpos de Ejército quinto y 15, cuando se vieron sorprendidos por la genial maniobra dispuesta por el Caudillo, que ha utilizado las incomparables tropas de choque de ala derecha, que se adelantaron por el desfiladero que baja a Pinell, rompieron las resistencias que el enemigo tenía dispuestas a ambos lados de la carretera. Desde aquel momento, que oportunamente celebramos, el enemigo no tenía que hacer otra cosa que iniciar la retirada. El famoso sector de Camposines, en el centro de la zona invadida, quedó anulado. Ya nada valía la bolsa del Ebro y los frutos de la victoria se inclinaban hacia la mano del Generalísimo.

Aquí han combatido todas las unidades con altísimo espíritu e igual capacidad bélica. Sobre los campos de batalla en tanto en que la retaguardia se afirmaba la unidad política, se flogaba la unidad técnica de los combatientes.

Comenzó la guerra con un Ejército profesional del que eran núcleo natural las unidades coloniales y conforme avanzó la campaña, todo el Ejército del Caudillo, formado sobre la marcha, se puso al mismo nivel, y hoy, en estos combates, lo mismo el tabor que la bandera, que las unidades de la Falange de Castilla y León, que los tercios de Requetés, que los batallones de línea, en una misma disposición de vanguardia y choque, han coronado todas estas cretas, dominando los caminos y los pueblos de la bolsa del Ebro. Aquí han muerto los mejores, las dadas esperanzas de los rojos. Aquí ya no tienen nada que hacer, y esta misma tarde, Mora de Ebro, estiró de puente por donde los rojos han hecho todos sus servicios de abastecimiento y evacuación, quedaba desamparada por el enemigo, y evacuada para seguir la suerte de Pinell, Miravet, Benisamet, y otros pueblecitos que han pasado unos ya y otros están a punto de hacerlo, a poder de las tropas nacionales. La carretera de Mora de Ebro a Camposinos quedaba cortada entre los kilómetros 322 y 324 en la tarde de hoy, y todos los mazcos de Coll, Dellas y La Picoso, con las ermitas de Santa Magdalena y Santa Jerónima, eran frutos de la jornada. El mazco de Bobellana y la masa de San Antón, fueron igualmente dominados.

El enemigo no reacciona y se limita a hostilizar desde la orilla izquierda del río, empleando la artillería rusa.

Para contrarrestar los efectos de la batalla del Ebro, terrible, en proporción de catástrofe para el enemigo, idearon un movimiento que fué antijudado en Nules, en el frente de Castellón, donde el descalabro de los rojos se ha sumado a este gran castigo de la bolsa del Ebro, que ya se va vaciando, que es un trágico talego de osamentas.

En los frentes de Nules se han hecho mil prisioneros, abortándose un movimiento enemigo.

También han atacado los rojos infructuosamente nuestras avanzadas en el frente del Segre.

Y el día, tipo de ambiente, de claro sol, ha sido uno de los mejores y más brillantes de esta guerra, triunfándose en tres áreas distintas.

JUSTO SEVILLANO.

Advertencia importantísima

No publicaremos trabajo literario alguno de persona que no nos sea conocida; y todo artículo deberá llevar la firma del autor y ser para nosotros indubitable.

Contra
Reumatismo
Cansancio
muscular
Lumbago

BAYER

Frixal

el nuevo linimento nacional

Detened y denunciad a los traidores.

Sección Agronómica de Burgos

CIRCULAR

Por la presente se hace saber a todos los Alcaldes de esta provincia, así como a los elaboradores, comerciantes de vinos y otros derivados de la uva, y demás personas a quienes afecta el vigente Estatuto del Vino...

Artículo 5.º—Se recuerda por la presente disposición las obligaciones referentes a formular declaraciones de existencias y extender facturas comerciales por todos los elaboradores y vendedores de vinos, mixturas, mostos, vinagres y otros productos derivados de la uva...

Según determina el artículo 12 del expresado Estatuto, los Ayuntamientos están obligados a dar las mayores facilidades a los viticultores y elaboradores para el cumplimiento de esta obligación...

Al mismo tiempo se significa a los Alcaldes que de las tres copias que de cada declaración de cosechas deberán ser presentadas por los declarantes, por cada una de las podegas o establecimientos que posean durante el mes actual...

Que de las facturas comerciales que por triplicado, según dispone el artículo 16 del citado Estatuto, habrán de presentarse todos los vendedores de vinos, y de los otros productos derivados de la uva...

Lo que se hace público en este «Boletín Oficial» para general conocimiento y su más fiel observancia, en aplicación de las sanciones que habrán de aplicarse...

Algo de Toros

La temporada taurina en Burgos

La temporada taurina del presente año, en Burgos, quedará como un hecho notable de la Fiesta Nacional, pues no recordamos año en que haya habido tantas corridas, novilladas y fiestas benéficas, como en el presente.

Día 17 de abril, corrida organizada por la Asociación de la Prensa de Madrid, se lidiaron seis del Conde de la Corte, por los valientes espadas Márquez, Lalanda y Manolo Bienvenida.

Día 8 de mayo, seis de Urcola, para Laserna, Domínguez y Jaime Pericás.

Día 26 de mayo, novillada de Boyero, a cargo de Torerito de Málaga, Paco César y Magritas (hijo).

Día 16 de junio, seis de Urcola para Jaime Noán, Maravilla y Jaime Pericás y dos novillos rejoneados por Isidoro Álvarez.

Día 19 de id., novillos de Encinas, para Torerito de Málaga, Valle y Modesto Rodríguez.

Día 23, primer día de la feria, seis de don Rafael L. de Clairac, para Lalanda, Jaime Noán, y Pepe Bienvenida.

Día 30, segundo día de la feria, seis de Sánchez Covaleta en un mano a mano entre Marcial Lalanda y Jaime Noán, actuando de sobresaliente el hijo del Boni.

Día 10 de julio, novillos de Encinas para Torerito de Málaga, Luis Díez y Antonio Campos (Camptos).

Día 17 de id., Coquillas, a cargo de Domingo Ortega, que dió la alternativa a Madridiñito y El Estudiante.

7 de agosto, seis de Encinas, para Torerito de Málaga, Revertito de Sevilla y Luis Mata.

14 de agosto, toros de Terrones, lidiados por Jaime Noán, Carro, Caro y Madridiñito, contratado de nuevo por su gran éxito el día de la alternativa.

El sobrero fué estoqueado por Modesto Rodríguez.

El 18 de julio se dió una corrida Hispano Alemana en la que actuaron Blas Escribá y el alemán Vill-Hau y una charlotada por los Charlots Zaragozanos; los novillos fueron de Zaragozanos.

Se han celebrado dos grandes festivales benéficos el 11 de septiembre y 12 de octubre (fiesta de la Raza) actuando algunos aficionados de Burgos y Bilbao y los novilleros Angel Rey Conde y Mariano García, de Borro.

Nuestra es en resumen el balance de nuestra Fiesta Nacional en Burgos; aunque se hablaba de otra fecha en este mes, parece no será así, ya que la pasada semana se retiró de su sitio la taquilla de la venta de localidades.

Acción Católica

Se ruega a las asociadas de la parroquia de San Lesmes, la puntual asistencia a la misa dialogada que se dió en dicha parroquia el miércoles 9 a las nueve de la mañana y por la tarde a los círculos de estudio que tendrán lugar a las cinco en su domicilio social, San Lesmes, 10.

a los infractores de las mencionadas disposiciones; así como a los que infrinjan los precios de tasa que han de regir las operaciones de venta de los expresados artículos.

Burgos 7 de noviembre de 1938.—Joo Año Triunfal.—El Ingeniero Jefe, P. O... Angel Alonso.

Delegación de Hacienda en la provincia de Burgos

Subasta

De conformidad con lo dispuesto en los artículos 464 y 465 de las Ordenanzas generales de la Rentada de Aduanas, se procederá a la venta en pública subasta de una expedición de tejidos abastecidos a favor de la Hacienda, cuyo acto se celebrará a las cinco horas del día 12 del actual, en la Depositaria Pagaduría de esta Delegación de Hacienda...

1/6 Seis docenas de pares de medias de seda en color, cada docena, 60 pesetas.

7/9. Tres docenas de pares de medias de seda, en negro, cada docena, 48 pesetas.

10. Trece pares de medias de seda y algodón, en negro y color, 60 pesetas.

11. Cuatro cortes de seda, dos malva, uno verde claro y otro amarillo, 48 pesetas.

12. Cuatro cortes de seda, dos blancos y otros dos en verde, 100 pesetas.

13. Cuatro cortes de seda rayada y otros dos cortes de seda, en negro, 100 pesetas.

14. Cinco cortes de seda en color liso, 60 pesetas.

15. Nueve pares de calcetines de caballero, seis pares escarpines negros, un vestido de niño, un estuche con un pijama de niño; tres pijamas de seda, japoneses y otros ídem tamaño pequeño, 50 pesetas.

16. Tres pijamas de seda en blanco y una colcha de seda, 60 pesetas.

17. Un corte de vestido para caballero, en gris, 70 pesetas.

18. Un corte vestido para caballero, en azul negro, 100 pesetas.

19. Un mantón de Manila, 250 pesetas.

Lo que se hace público por medio del presente anuncio para general conocimiento de las personas que deseen asistir a dicha subasta.

Las pujas serán a la llana con un topé mínimo de 2 pesetas. Los géneros se adjudicarán al mejor postor.

El precio de cada lote subastado se abonará en el acto por el rematante, así como el importe de los derechos reales correspondientes con arreglo a lo dispuesto en la R. O. de 9 de julio de 1904, y artículo 156 del Reglamento de 20 de abril de 1911.

Asimismo se hace constar que los comerciantes que adquieran algún lote para su venta, están obligados a vender los géneros al precio que estos tengan señalados por las Juntas de Abastos del punto donde van a ser vendidos.

Burgos 5 de noviembre de 1938.—Tercer año triunfal.—El delegado de Hacienda, Eduardo Serrano.

FAVORECERAS AL NECESITADO SI NO DES-TRUYES NINGUN PAPEL

Junta Provincial de Abastos

CIRCULAR

El precio de los sacos de envase

La Jefatura del Servicio Nacional de Abastecimientos y Transportes me comunica con fecha 26 del pasado octubre lo siguiente: Teniendo conocimiento este Servicio de que se admiten en las facturas de artículos un mayor precio para los sacos envases que el que señala la orden de 8 de agosto último, (B. O. núm. 46) en lo sucesivo no se podrá cargar por ningún saco envase más cantidad que la que señala dicha disposición para las diversas clases de saquerío.

Lo que se hace público para general conocimiento y exacto cumplimiento, advirtiéndose que los infractores serán sancionados Burgos 7 de noviembre de 1938.—Tercer año triunfal.—El gobernador civil presidente, Antonio Almagro.

Por acuerdo de esta Junta han sido impuestas las siguientes sanciones:

Por vender pulpa a precio abusivo y no presentar las facturas para su aprobación. Vda. de Zenón Rico, de Burgos, 500 pesetas.

Por instalar una cama más de las autorizadas: Federico González de Burgos, 100.

Por vender patatas a más precio del de tasa. Francisco Cubillo, de Burgos, 500.

Donato García, de Huérmeces, 100.

Por no fijar precios: Gregorio Santos, de Burgos, 150.

Por vender peras a mayor precio de tasa. Eusebio Sáiz, de Modúbar de la Cuesta, 25.

Por vender uvas a mayor precio del de tasa y tratar mal al inspector: Fernando Murié, de Burgos, 50.

Por no presentar facturas para su aprobación: Don Juan Oantoria, de Burgos, 25.

Por cobrar precio abusivo en el alquiler de una cama. María Fernández, de Burgos, 100.

María Sofía Puente, de Burgos, 100.

Por carecer de facturas de compra y no presentar las que tiene para su aprobación: Vda. de Evencio López, de Burgos, 500.

Por tratar sin consideración a los comisionados de esta Junta: Alcalde de Santibáñez Zaragoza, 25.

Por comprar patatas a precio superior a la tasa: Francisco Herrera, de Huérmeces, 100.

Por incumplimiento de las disposiciones sobre epatatas: Alcalde de San Quirce de Rospisuerga, 100.

Alcalde de Salazar de Amaya, 50.

Alcalde de Amaya, 50.

Por acaparamiento de hilo de coser: Rufina Ortega, de Gumiel del Mercado, 25.

Por exportar ganado sin guía: José Gómez de Cubo de Bureba, 2.000.

Por intentar cobrar precio abusivo en una compostura de calzado: Félix Castrillo, de Burgos, 50.

Por retractarse de una acusación sobre precios abusivos: Raimundo Martínez, de Arroyuelo, 300.

Juliano López, de ídem, 300.

Mariano García, de ídem, 300.

Por querer exportar huevos y pollos sin guía: María Villanueva, de Frías, 10.

Pilar Ortigue, de Frías, 10.

Catalina Torres, de Frías, 15.

Guadalupe Mijangos, de Frías, 25.

Luisa Moral, de Baracaldo, 50.

Por vender huevos a precio superior al de tasa: Lucila Hernán, de Cueva, 10.

Consuelo Extramiana, de ídem, 15.

Carmen Val, de ídem, 15.

Jacoba Gómez, de ídem, 15.

María López, de ídem, 20.

María Chauri, de ídem, 20.

Teresa Tobalina, de ídem, 25.

Burgos 7 de noviembre de 1937.—Tercer año triunfal.—El secretario de la Junta.

Comisión Provincial de Provisión de Escuelas de Burgos

A los efectos prevenidos en el párrafo final del artículo 57 de la Orden Ministerial de 20 de agosto de 1938, se hace público que doña Evangelina Delgado Salgado, de la lista de interinas de Zamora, es baja definitiva en aquella provincia y alta en la lista de ésta, colocándola al final de las que ya figuran en ésta provincia. Burgos 8 de noviembre de 1938.—III Año Triunfal.—El presidente, Julio Saldaña Alonso.

Un periodista heroico

Reproducimos el siguiente artículo que bajo este título ha publicado el eminente escritor Giménez Caballero en «La Voz de España»:

Quiero venerar la memoria de Giuseppe Luciano Mele, soldado y periodista, caído el 21 de septiembre, sobre la cota 1.583, en la ofensiva del frente valenciano.

Quiero venerar la memoria de ese camarada italiano y con ella honrar todo el sublime esfuerzo de una clase dirigente de la Italia actual, quizá la más modesta, pero de las más abnegadas y valiosas: la clase periodística.

Se ha necesitado la taumaturgia del Fascismo en el mundo para transformar la profesión más sospechosa y despreciable del régimen liberal—esa del «periodista»—en uno de los servicios más altos, caballerescos y ardientes de todo un régimen.

Tampoco acude, como el viejo periodismo de los pueblos latinos de otra época.

No. Ahí está el mártir Sandro Saandri—a quien yo vi empuñar bombas de mano en el frente de Madrid—, y que trasladado como un misionero de otros tiempos y en obediencia absoluta al frente de China, allí cayó como bueno en el cumplimiento de su deber.

Aquí está el venerable Luigi Barzini senador académico, cargado de justificaciones para no meterse en andanzas peligrosas, con sus gloriosas campañas periodísticas ruso-japonesas. Y sin embargo, desde el comienzo casi de nuestra lucha, yo le he visto en los puestos de más peligro, clavados los gemelos en los ojos y redactando luego unas crónicas tan perfectas que parecían un mapa de operaciones.

Podría citar—y un día los citaremos con entusiasmo, todos los nombres y hechos de los periodistas italianos en nuestra contienda. El día que con orgullo inmenso se nos permita ya exaltar a nuestros heroicos cronistas españoles de guerra, uno a uno; a esos hombres y muchachos que han sabido hacer también del periodismo en España un honor, un deber, un riesgo de muerte y una absoluta dejación de sus méritos personales.

Hoy solo quiero venerar simbólicamente la figura del caído Giuseppe Luciano Mele. Y que la luz de su sacrificio llene de halo y de gloria al «periodismo de mano abierta en el mundo».

Yo le vi unos instantes. Me lo presentaron sobre el frente en la «División 23 marzo». Me lo presentaron a instancias mías por que su cara me parecía recordar la de algún encuentro en Italia. Efectivamente, a Giuseppe Luciano Mele, yo le había visto en Roma, donde estuvo como redactor de «Il Piccolo». El era de Bari.

Y desde muy joven se había consagrado al periodismo. Como el caballero de una orden medieval, se había dedicado a su orden: militar y religiosamente.

Mele había sido uno de los ignotos y arcangélicos clarines que habían trompetado por toda Italia al advenio de la Nueva Era. Pasando en seguida del dicho al hecho, participando en las expediciones de castigo anticomunistas y formando en las filas de la columna Lamarmora, en la Marcha sobre Roma, que le condecoró.

Era un muchacho alto, moreno, de 35 años. Con un gesto audaz y sereno, en el que se adivinaba una mística y un gran de buen humor. Dos cualidades que se dan hoy hermanadas en el fascismo.

Era oficial del Ejército y centurión por méritos de guerra. Cuando lo de Abisinia, fué de los primeros voluntarios y allí ganó una medalla y una cruz de guerra por su valor. En África había estado encargado del mando de la policía indígena en misiones arriesgadísimas. A la vuelta del Oriente africano, se

había casado con una deliciosa mujer y era feliz por la hija que le había nacido.

Tenía méritos suficientes: de guerra, de profesión, de hogar, y de edad para haberse quedado en su casa o en su pueblo.

Sin embargo había acudido como un rayo de vehemencia a encontrarse con el viejo enemigo bolchevique sobre los campos españoles.

El general de la «23 Marzo» no quería darle mando militar, como si presintiese una tragedia, quería obligarle al solo oficio de escribir para el periódico las operaciones.

Pero, al fin, Mele logró su voluntad y sustituyó a un capitán del batallón 540 del séptimo regimiento de voluntarios legionarios.

El mismo día de hacerse cargo de su compañía, el Mando nuestro desencadenó una contraofensiva. A Giuseppe Luciano Mele se le señaló como objetivo la toma de la cota 1.583.

Tras de combatir toda la noche, en la madrugada Mele da la señal de asalto a la cota. Y él, a la cabeza en medio de un fuego feroz de armas automáticas rojas, Mele llega arastrándose a las alambradas de la posición, con un fusil en bandolera, y seguido más lejos por su gente.

De pronto se pone en pie, y tras lanzar unas bombas de mano a los parapetos rojos, con el fusil a culatazos empieza a abrirse paso por los espinos metálicos. De pronto una bala le atraviesa el tórax. Vacila, y aún logra sobreponerse, taponándose se la herida con el pañuelo. Ha logrado dejar un pasillo para el ataque. Sus primeros soldados van llegando. El se yergue frenético. Una segunda bala le atraviesa el brazo. Y con dos balazos se dirige hacia la posición, de los suyos. En la mano, una bomba. Pero un tercer balazo, le atraviesa el corazón, y como una bandera arriada, se abate sobre el campo de sangre.

Los rojos están huyendo. La cota 1.583 va a pasar a la España nacional. Unos cazas soviéticos hostilizan a este grupo de valientes, y algunas armas automáticas, en la huida, mandan sus ráfagas fatales.

Fue tan bella y tan grande la muerte de Giuseppe Luciano Mele, que el comandante sustituto de la compañía, en medio del fuego de aviones y ametralladoras, hizo formar a todos los legionarios voluntarios sobre la cota 1.583, y rendir honores al capitán periodista que aún apretaba la bomba convulsamente, y aún sonreía de triunfo mirando al cielo romano, y católico de España.

Este católico y romano cielo de España te dice que en la nueva vida que nacé para nuestras Patrias, tú estarás siempre presente. Te lo dice mi corazón, donde cada latido en este momento, camarada Mele, susurra como una oración o como una lágrima pensando en tí. ¡Presente! ¡Presente! ¡Presente!

¡Presente!

¡Presente!

¡Presente!

LA COCINA



Sección de Perfumería. Vicente R. Canales. Ilustraciones de Burgos.

Guía Profesional

F. URRACA OCULISTA del HOSPITAL DE BARRANTES Consulta particular: De once a dos y de cinco a siete. Lain Calvo, 18 — Teléfono, 1311 GRATIS A LOS POBRES

CLINICA DENTAL BUSEMIO MORANCHEL Y SOBRINO BUSEMIO MIGUEL Consultas: De 11 a 1 y de 4 a 6 ESPOLON 2 y 4

C. Arangüena García-Inés del HOSPITAL DE BARRANTES Aparato urinario y piel LIBERTAD, 5. TELEFONO, 1384 Consultas de 1 a 2 y de 4 a 6

Moisés Arroyo ENFERMEDADES DE LA PIEL Y VENEREAS PLAZA DE VEOGA 22-24 TELEFONO, 1850 Consulta de 10 a 1 y de 4 a 6

G. BAÑUELOS OCULISTA DE LOS SERVICIOS PROVINCIALES DE SANTIDAD Consulta particular de 11 a 2 y de 4 a 6 PLAZA MAYOR, 97, 1.º TELEFONO 1306

SEGUNDO ANIVERSARIO EL SEÑOR D. Maximino Rodrigo Calvo, (Industrial que fué de esta Plaza), falleció el día 9 de Noviembre de 1936, a los 71 años de edad, habiendo recibido los SS. SS. y la Bendición de Su Santidad Q. E. P. D. Su apenada esposa, doña Irené Arnáiz; hijos, doña Teodora, doña Piedad, don Joaquín, doña Justina, doña Polonia y doña Ascensión; hijos políticos, don Arturo L. Urcelay, don Pedro Pérez y don Félix Franco (Industriales de esta Plaza); nietas, hermanos, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás familia Ruegan a sus amistades le encomienden a Dios en sus oraciones. Las misas que se celebren mañana miércoles, día 9, en la capilla del Santísimo Cristo de Burgos (Catedral) de ocho a doce, ambas inclusive, excepto la de ocho y media, nueve y media y doce, que tendrán lugar en el altar del Sagrado Corazón de Jesús de dicha capilla; en los PP. Carmelitas la de ocho y ocho y media; en las Religiosas Agustinas de Santa Dorotea la de nueve, y la Exposición del Santísimo en las Esclavas a las cinco de la tarde, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma. Burgos 8 de Noviembre de 1938

Junta Provincial de Abastos

VENTA DE PATATAS

Por acuerdo de esta Presidencia de la Junta Provincial de Abastos, a partir de la publicación de este aviso, todas las tiendas de comestibles, fruterías y verdulerías establecidas en la capital deberán tener a la venta al por menor diaria y regularmente PATATAS de las que se proveerán en los almacenes conocidos, y si estos no las tuvieren, darán cuenta al teléfono núm. 2099 de esta Junta, advertidos de que transcurridos tres días, se practicarán inspecciones y serán sancionados los infractores.

Burgos 7 de Noviembre de 1938. III Año Triunfal.

—El Gobernador Civil Presidente, Antonio Almagro.

CRONICA SEMANAL DEL SERVICIO PECUARIO DE LA ENOMA. DIPUTACION PROVINCIAL

Ganadería de Burgos

Cómo luchamos contra las Epizootias

Al constituirse este Servicio en el mes de mayo último, decíamos que si pretendíamos incrementar y mejorar la ganadería de la provincia era obligado que previamente conservásemos nuestro actual efectivo, defendiéndolo contra el gran azote que son las enfermedades contagiosas, para lo cual disponíamos, entre otros medios, de un equipo móvil de lucha contra epizootias que actuaría de la siguiente forma: «Tan pronto como se declare una enfermedad contagiosa en los animales domésticos de la provincia, saldrá para el término Municipal donde la enfermedad radique, el equipo móvil de lucha contra epizootias, con objeto de proceder a la inmediata adopción de las medidas reglamentarias, reconstruyendo los animales y haciendo «in situ» el diagnóstico, caso de que los síntomas clínicos recogidos en los animales atacados o las lesiones apreciadas en los cadáveres lo permitan. En caso contrario, procederá a la recogida de productos sospechosos para llevarlos al Laboratorio de Investigación y diagnóstico y comprobar la causa de la enfermedad. Hecho esto, el equipo de lucha contra la epizootia procederá a la aplicación de los tratamientos biológicos a base de sueros y vacunas, químicos, etc., a cada caso adecuado.

Inmediatamente fueron tratados con suero-vacunación Pasteur todos los animales susceptibles de la localidat, insitiendo en la vacunación doce días después, a fin de conferir a los animales tratados una inmunidad duradera.

Los efectos de la intervención no se hicieron de esperar y la mortalidad que descendió rápidamente, desapareció por completo a los ocho o diez días de la suero-vacunación.

Yugulada por completo la mortalidad, fueron enviados los aparatos de desinfección con los que se encarraron y desinfectaron los locales, enseres, etc., que habían estado en contacto con los animales enfermos. Completadas estas prácticas con el enterramiento de cadáveres y destrucción de estiércoles y materias contaminadas, la lucha epizootica ofrece las garantías suficientes para asegurar su éxito durante el período de inmunidad propio de la vacunación contra esta enfermedad.

Como testimonio de esta actuación, nos complacemos en reproducir el oficio dirigido al señor Presidente de la Excelentísima Diputación provincial por el Alcalde de Fresno de Rodilla y que dice así:

«Como consecuencia de la aparición de una enfermedad contagiosa en el ganado vacuno y lanar de esta localidad, el Alcalde que suscribe se dirigió al Servicio Pecuario de esa Exma. Diputación provincial, solicitando su intervención en la enfermedad de referencia que había motivado gran número de bajas en esta ganadería.

Hoy, extinguida la expresada epizootia, me cabe el honor de dirigirme a esa Presidencia, exponiéndole la gratitud de los ganaderos de este Municipio y, juntamente con cuya presidencia me honro, por la acertada intervención del Servicio Pecuario de esa Diputación y que consistió en lo siguiente:

Diagnóstico de la enfermedad que resultó ser la llamada «Carbunco Bacteriano»; tratamiento de los animales enfermos y sospechosos de este término municipal en la cuantía siguiente: 70 reses vacunas; 1.295 lanares; 10 cabras y 40 de caballo mediante suero-vacunación; desinfección de cuadras, enseres, etc., y ordenación de la cremación de cadáveres, estiércoles y materias contaminadas, medidas todas las que antecedan que dieron e resultado apetecido, disminuyendo rápidamente la mortalidad hasta desaparecer en breve plazo, quedándose extinguida una enfermedad que amenazaba con desaparecer nuestra ganadería, principal riqueza de este pueblo.

Al expresarle el resultado expuesto, me complazco en testimoniarle nuevamente la gratitud de este pueblo, animándole, si preciso fuere, para que el Servicio Pecuario de esa Exma. Diputación continúe su labor incesante, hasta lograr el ansiado resurgimiento de la ganadería provincial.

Dios, guarde a V. E. muchos años.—Fresno de Rodilla a 16 de octubre de 1938.—III Año Triunfal.—El Alcalde, Valentín Sanz—Rubricado.—Hay un sello en tinta que dice, Ayuntamiento Constitucional de Fresno de Rodilla.—Señor Presidente de la Exma. Diputación provincial.—Burgos.—Es copia.

El jefe del Servicio ALFREDO DELGADO Veterinario

Elías López Marcos

LA SASTRERIA mejor surtida Grandes novedades Espolón, núm 8. - Burgos

Casa Munguía

Confecciones para caballero, señora y niños

PLAZA MAYOR, 42 - BURGOS

Correales para Falange y Militar - Fustiles y Cascos para flechas - Insignias de metal y bordados de Falange; Jales Nacionales, Provinciales y Locales LA CASA MAS SURTIDA

Más oro que sale de España

Perpiñán.—Un nuevo cargamento de oro procedente de la España roja llegó a Port Vendres en camiones.

Las cajas en que venía encastrado el tesoro fueron trasladadas en cinco vagones hacia París.

Parece que este cargamento está destinado al pago de material de guerra comprado en América.

Aniversario del pacto antikomintern

Berlín.—Comentando el aniversario de la adhesión del Pacto Antikomintern, la «Correspondencia Diplomática y Política» escribe que esta jornada suscitará en todos los Estados interesados un sentimiento de satisfacción.

«La finalidad de impedir el desarrollo del bolchevismo—añade—ha sido plenamente lograda. La falta de comprensión, con la cual tropiezan las tres potencias signatarias de Este acuerdo en Europa y, sobre todo, en el Nuevo Mundo, no les impide proseguir su acción civilizadora.

Italia, Alemania y Japón, pueden justamente enorgullecerse de haber contribuido a que sea inofensivo el trampolín en que el comunismo había creído poder salvarse.—DNB.

Detalles del atentado a la Embajada alemana

París.—Con referencia al atentado de que ha sido víctima el secretario de la Embajada alemana, señor von Rath, se sabe que el agresor, después de ser herido, tuvo fuerzas para abrir la puerta del despacho y pedir socorro.

El personal de la Embajada le encontró tendido en tierra, con heridas en el hombro y otra en la región lumbar.

El criminal, judío de origen, poseía un pasaporte expedido por Polonia. Vestía decentemente y ha confesado que ha cometido deliberadamente su agresión, no tratándose, pues, de un perturbado.

Le ha sido practicada la ablación del brazo al secretario de la Legación alemana, señor von Rath. El estado del herido continúa siendo grave.

El sentimiento del Gobierno francés

París.—El cobarde atentado del judío Czynszpan contra el secretario de la Embajada alemana, señor von Rath, ha causado gran emoción en París. El jefe del Gobierno, en cuanto tuvo noticia del hecho, se personó en la Embajada alemana para expresar su sentimiento y el del Gobierno francés. También han estado en la Embajada numerosas personalidades políticas, para informarse del estado del señor von Rath.

La Prensa publica extensas informaciones acerca del atentado y detención del criminal.

Los socialistas belgas y la cuestión española

Bruselas.—Los diarios liberales y católicos critican severamente la actitud del jefe del Gobierno, señor Spaak, en el Congreso socialista, y afirman que ha caído a la presión de su partido, sirviendo los intereses de éste y no del Estado a modificar su criterio en algunos aspectos de la política exterior de Bélgica.

«L'Independance Belge» escribe que el señor Spaak ha sufrido una derrota, y el «Standard» trata de explicar la actitud de jefe del Gobierno atribuyéndola a que los «sindicatos marxistas» se mantienen irreductibles en lo que se refiere a la cuestión española.

Casi todos los diarios afirman que es inconcebible que los dirigentes belgas sacrificaran los intereses del país a la ideología de un partido.

La reacción de católicos y liberales contra las decisiones de la reunión del partido socialista ha sido inmediata. En el Consejo de ministros celebrado ayer mañana han manifestado los representantes de dichos partidos que les sería muy difícil conseguir que éstos aceptaran esas decisiones.

En la reunión de ayer tarde del partido socialista, Spaak ha expuesto la situación creada por su resolución, relativa a la cuestión española, declarando que era necesario que el partido aceptara sus responsabilidades.

La situación actual del Gobierno se considera difícil, y se afirma que hoy tendrá lugar un nuevo Consejo de ministros.

A las ocho de la noche de ayer fué puesta a votación por el Congreso socialista la moción aprobando la política extranjera seguida por el Gobierno de Spaak. La moción ha sido aprobada por inmensa mayoría de votos.

A consecuencia de la votación, el presidente del partido obrero belga, Vandervelde, ha anunciado que dejaba dicha presidencia.

La noticia del tráfico ministerial y de la política de tolerancia y de paz preconizada por Spaak ha producido general satisfacción.

Las relaciones entre París y Burgos

París.—En la reunión que celebró el partido nacional republicano social en Lyon intervinieron varios oradores. Uno de ellos, el ciego Scapini, se mos-

Información general

"AGRICULTORES:

Si deseais que se os conceda la moratoria para pagar las deudas al Crédito agrícola, que os concede el decreto de 3 de Septiembre último (B. O. del 11 del mismo mes), solicitadlo inmediatamente del Ministerio de Agricultura».

En pro de la beligerancia

París.—El diario de París «Le Figaro» se ocupa de la situación internacional y afirma que ha llegado la hora de que se reconozcan los derechos de beligerancia a la España Nacional.

«Agrega que el no hacerlo es desconocer la realidad de la situación en la España de Franco.—Stefani.

El XXI aniversario de la revolución bolchevique

Berlín.—Comunican de Moscú que ayer fiesta comenzó las fiestas del XXI aniversario de la revolución bolchevique.

Han comenzado con una reunión en la Opera de Moscú, con asistencia de Stalin y miembros del Gobierno político.

El presidente del Consejo, Molotov pronunció un discurso relativo a la política exterior soviética durante los últimos meses, esforzándose en difamar a Italia, Alemania y el Japón.

Criticó luego a los Gobiernos de Londres y París, reprochándoles sus «capitulaciones» ante el fascismo y de haber traicionado los intereses vitales de sus propios países.

Recordó luego el incidente de Tchong-Ku-Fong, «donde los japoneses, excitados por Berlín, trataron de hacer una experiencia acerca de las fuerzas que pudiera tener el ejército rojo, pero el Japón recibió una respuesta contundente.»

Hablando de la crisis de Checoslovaquia, declara lo siguiente:

«Después del acuerdo de Munich, los Gobiernos occidentales han tratado de adjudicarse el papel de salvadores de la paz. La realidad es que Alemania e Inglaterra han vendido a Francia, obligándole a burlar sus compromisos con Checoslovaquia. La U. R. S. S. no tiene nada que ver con lo ocurrido. Si Francia no se hubiera negado a acudir en socorro de Checoslovaquia, la Unión Soviética hubiera cumplido sus compromisos.

Francia e Inglaterra no han traicionado, solamente a aquel país, sino también sus propios intereses. Pero la U. R. S. S. no se dejó intimidar y proclama ante el mundo entero su firme resolución de oponerse a los agresores. Las agresiones contra la Unión Soviética no tendrán más que una respuesta, que es ésta: por cada golpe que se nos aseste, devolveremos el doble o el triple.—DNB.

Soflamos a los jerifaltes

Berlín.—Comunican de Moscú que con motivo de XXI aniversario de la revolución bolchevique, reproducen los diarios un comunicado del comisario de Guerra, Vorochilov, cuyo contenido es idéntico al discurso de Molotov.

«Europa — dice ese comunicado— constituye un arsenal de explosivos y el ejército rojo debe encontrarse preparado para todas las eventualidades e intensificar su espíritu combativo.»

El comisario de Marina, Frinovski, ha dirigido otro comunicado, y el jefe de la Internacional comunista Dimitroff, ha publicado en el periódico «Pravda» un artículo de seis columnas, criticando severamente a los Estados totalitarios, es decir, a Alemania, Italia y Japón. También ataca a los países que se llaman democráticos.

Termina su artículo proponiendo la convocatoria de una Conferencia internacional de obreros, para atacar al fascismo.—DNB.

En la plaza roja

Berlín.—Con motivo del XXI aniversario de la revolución bolchevique, se ha celebrado en la plaza roja el acostumbrado desfile, que duró hora y media, desfilando unidades de todas las fuerzas del Ejército, ob servándose que en ciertas Armas, especialmente Artillería y Aviación, el material es deficiente y de modelo anticuado.

Ante el mausoleo a Lenin presenciaron el desfile Stalin, Molotov, Vorochilov, Kaganovitch y Dimitroff, y demás altos funcionarios de la fauna soviética.—DNB.

Información de la tarde

La reconstrucción de lo devastado en China

Nueva York.—El anuncio de que el Japón ha creado la «North China Development Company» que ha empezado la reconstrucción de la tierras devastadas por la guerra, motiva nuevas protestas por parte de los Estados Unidos donde la creación de dicha Com-

pañía es interpretada como una prueba de que el Japón toma la parte del León en las zonas conquistadas, a pesar de que el expresidente del Banco de Yokohama, Kenis Koama, actualmente presidente de la Compañía, haya declarado que el Japón no piensa en absoluto, en monopolizar el comercio en China.

Por otra parte, la Prensa americana, empieza a subrayar la impresión recibida por la falta de respuesta del Japón a la nota de protesta enviada por Washington el 6 de octubre invitando a Tokio a respetar la política de la puerta abierta en China.—Stefani.

El pacto comercial italo-británico

Londres.—«Daily Express» dice que muy pronto empezarán las negociaciones para un pacto comercial italo-británico.

El periódico añade que hay que esperar un aumento en los cambios entre los dos países y especialmente de carbón británico exportado a Italia.—Stefani.

Los sin trabajo en Inglaterra

Londres.—De las estadísticas oficiales publicadas por el ministerio del Trabajo resulta que el número total de obreros sin trabajo en la semana anterior, era de 1.781.227, individuos, de los cuales 1.318.405 son hombres.

Se observa una disminución de 17.391 individuos sobre el total de parados en septiembre.—Stefani.

La Confederación de Industriales en Italia

Roma.—La Confederación fascista de industriales y trabajadores de la industria, han confirmado en estos a todas las Asociaciones que de ellas dependen, que los mismos motivos espirituales que en su tiempo llevaron a un acuerdo para la absorción en las empresas industriales de los combatientes de regreso de Africa oriental, sin trabajo, subsisten igualmente con respecto a los legionarios que han regresado de España, donde han luchado por los ideales fascistas y la civilización mediterránea y que por lo tanto el acuerdo mencionado, debe ser aplicado respecto a estos legionarios que se encuentran sin trabajo.—Stefani.

El aniversario del régimen soviético

Washington.—Con motivo del XX aniversario del régimen soviético, el embajador ruso cerca de Washington dió una gran recepción en la Embajada, a que asistió en representación del Gobierno el ministro de Agricultura, Wallace. Por su parte, el presidente Roosevelt envió al Kremlin un despacho de felicitación.—Stefani

Un invento para las ondas magnéticas humanas

Roma.—«Popolo di Roma» publica la intervú celebrada por uno de sus redactores, en Como, con el médico italiano profesor Fernando Cazzamali, que ha logrado fotografiar las ondas electromagnéticas emitidas por el cerebro humano.

La máquina inventada para este fin por el sabio está constituida por una antena que colocada sobre la cabeza del individuo objeto del examen, capta las ondas electromagnéticas emitidas por el cerebro en momentos de actividad particular, tales como evocación de recuerdos, creaciones o inspiraciones artísticas, visiones, fluctuaciones, etc. Esta antena transmite las ondas a un aparato revelador de su existencia y seguidamente las ondas son registradas por un haz luminoso sobre una película corriente de cinematografía. Sin embargo, es necesario sujetos particularmente dotados para impresionar el film.

El profesor Cazzamali, ha mostrado al periodista varios films que han registrado diferentes ondas electromagnéticas emitidas por cerebros de personas sometidas a la experiencia y llega a la conclusión de que el cerebro es una especie de poste electromagnético transmisor y revelador y que es de retener la hipótesis de que el pensamiento humano sea cargado electromagnéticamente desde los centros cerebrales.—Stefani.

El Duque de Alba en París

París.—El duque de Alba, agente del Gobierno de Burgos en Londres, ha llegado a París procedente de Bélgica. En los círculos nacionales españoles autorizados de París, se declara que el viaje del duque de Alba a París, tiene carácter completamente particular.—Stefani.

Sobre la declaración franco-alemana

París.—La noticia publicada ayer en Londres sobre la próxima firma de una declaración franco-alemana análoga a la Inglaterra y Alemania firmada contra la guerra en Munich por Chamberlain e Hitler, no es confirmada por los centros autorizados de París.

Sin embargo, «Excelsión» escribe que en los círculos diplomáticos parisinos «no se comprueba la impresión de normalidad registrada tanto en parte de Berlín como de Roma, donde parece que existen igualmente deseos de dar efecto, con arreglo al espíritu del acuerdo de Munich a las posibilidades de una deseada pacificación europea.

El periódico añade que el Gobierno Daladier comparte enteramente la opinión del Gobierno de Chamberlain acerca de esto y que las próximas entrevistas franco-británicas de París, confirmarán esta impresión.—Stefani.

Un manifiesto del Komintern

París.—Las instrucciones dadas por el jefe del Komintern Dimitroff a los comunistas y partidos democráticos con motivo del XX aniversario de la revolución bolchevique, han causado vivas preocupaciones en París por las posibles repercusiones que puedan tener sobre la política interior francesa. Efectivamente, las instrucciones de Dimitroff precisadas en un manifiesto del Comité ejecutivo del Komintern, invitando a los partidos comunistas o simpatizantes a derribar a los actuales gobiernos «burgueses y reaccionarios» de Francia e Inglaterra, acusados de seguir una política de capitulación con respecto a las naciones totalitarias.

Una vez en el poder comunistas y simpatizantes, deberán «aplastar sin piedad al fascismo interior», depurar el Ejército de elementos y fascistas y confiar a las masas el control de sus fuerzas armadas para la lucha contra las naciones totalitarias.—Stefani.

Un discurso de Alvarez de Vayo

París.—Comunican de Barcelona que el ministro de Relaciones Exteriores de España roja, Alvarez de Vayo, pronunció un discurso afirmando que su gobierno no reconocerá validez alguna a cualquiera negociación internacional, referente a España sino es invitado a participar en ella.—Stefani.

Los maestros españoles en Roma

Roma.—La jornada del lunes, fué dedicada por los maestros españoles, a labores profesionales. Después de la hora cotidiana de educación física de 9 a 10, asistieron a una conferencia del profesor Luis Volpicelli, sobre «Pedagogía general». Las dos conferencias siguientes, fueron dedicadas a Pedro Argellini, sobre «El libro del Estado» y «Recursos del maestro de una gran ciudad». Por la tarde, hicieron estudios de lengua italiana y presenciaron la proyección de películas cinematográficas educativas.

Después del atentado a la Embajada alemana

París.—A excepción de los órganos comunistas y sus amigos, todos los periódicos de París expresan esta mañana su sentimiento por el atentado perpetrado por un judío polaco en la embajada alemana. Existe inquietud por los efectos deplorables que el dramático hecho provocará en el extranjero y piden que el gobierno se decida a tomar medidas rigurosas para impedir que Francia continúe siendo el lugar de cita de toda el hampa política internacional. La policía se esfuerza por su parte en establecer, si el judío ha obrado a instigación de los círculos soviéticos. En la embajada alemana se declara que el joven agresor puede haber sido impulsado al crimen por la propaganda que los emigrados judíos alemanes hacen en periódicos y revistas en los que todos los días se ataca a los dirigentes del Tercer Reich. En la noche pasada, en la clínica donde es cuidado Von Rath, comunican que el estado del herido es estacionario. Hitler ha enviado desde Berlín su métrico particular Brandt y al profesor Magnus para que cuiden al herido e informen al Führer sobre su estado.—Stefani.

Berlín.—Toda la prensa alemana se hace eco de la indignación que siente el pueblo alemán, con motivo del atentado judío cometido en la Embajada de Alemania en París.

Los periódicos subrayan que la pandilla de emigrantes judíos, que ya pusieron en las manos del judío David Frankfurter, un revólver para que asesinara a Gustloff, también es responsable de este nuevo crimen. Este atentado acarreará consecuencias

desastrosas para los judíos que viven en Alemania, así como también para los judíos extranjeros.

París.—Los periódicos comentan el atentado del judío Grynspan, tratado de presentarlo como un simple hecho criminal. Son pocos los periódicos que reconocen, al mismo tiempo, su alcance político.

Hitler en Munich

Munich.—Hitler y su séquito han llegado a esta capital con el fin de asistir a los solemnes actos que se celebrarán con motivo del XV aniversario de la primera revuelta nazi y bautizo de sangre nazi. Las principales calles de Munich lucen colgadas rojas con el emblema del movimiento nazi. Hoy llegarán todos los ministros del Reich y supremas jerarquías del Partido nazi.—Stefani.

El Bloque Católico Belga

Bruselas.—El directorio del Bloque Católico reunido esta mañana decidió por unanimidad mantener la resolución tomada anteriormente y aprobada por la Comisión parlamentaria y por el primer ministro Spaak, referente al envío de un representante cerca del Gobierno de Burgo. Esta decisión del partido católico contrasta con el voto emitido por el Congreso socialista, lo que hace prever la dimisión casi inevitable de los ministros católicos que forman parte del gabinete iripartido presidido por Spaak.—Stefani.

Bruselas.—Los grupos liberales de la Cámara y el Senado estiman que la independencia del Gobierno no puede estar sometida a las decisiones de los partidos políticos y han decidido reservar su actitud en cuanto a continuar sosteniendo al gabinete Spaak.—Stefani.

El discurso de la Corona

Londres.—El Rey de Inglaterra ha pronunciado en la Cámara de los Lores el discurso de la Corona inaugurando la nueva temporada parlamentaria. En el discurso entre otras cosas, dijo: «Mis relaciones con las potencias extranjeras continúan siendo amistosas. Mi gobierno hará todo lo posible para facilitar el desarrollo de buenos acuerdos conforme al espíritu de la declaración anglo-alemana firmada en Munich el 30 de septiembre. El acuerdo anglo-italiano será, pues, en vigor muy pronto. Yo creo que esto confirmará las buenas relaciones que han existido tradicionalmente entre Inglaterra e Italia y servirá, por lo tanto, a la causa de la paz europea.»—Stefani.

Para visitar al herido

París.—Procedentes de Nuremberg y en un avión especial, el profesor Doctor Magnus de Munich y el médico de cabecera del Führer, Dr. Brandt, han llegado a esta ciudad a las cinco de la mañana, para ponerse en contacto, conforme a la consigna del Führer Canciller, con el cirujano francés, Doctor Baumgartner, que ha efectuado la operación al Secretario de Legación de la Embajada de Alemania, von Rath. Los dos médicos han sido recibidos en el aeropuerto Le Bourget por el Consejero de la Embajada, Doctor Brauer. Los médicos vieron al Doctor Baumgartner, durante la mañana.—DNE.

En Santa Inés

Se vende vino nuevo al precio de pesetas 5'50 cántaro, habiendo corredor para hacer los servicios. El Presidente del Sindicato, Valentín García.

Licores, Aguardientes Vinos Generosos

AGUARON

Se ha trasladado a Almirante Bonifaz, número 18 Frente al Banco Español de Crédito BURGOS

Qué es la FICHA AZUL?

Es poder atender a miles de necesitados cada día.

¡HERNIADOS!

Gabinete ortopédico, con taller de su propiedad, del conocido y acreditado ortopédico

JESUS DE GRADO

Plaza de Prim, 23, 1.º derecha. Burgos.

Se construyen y arreglan toda clase de aparatos ortopédicos. Últimos modelos en piernas y brazos artificiales. Aparatos para corregir piernas y pies torcidos. Corsés ortopédicos para el mal de POTT y derivaciones de la columna vertebral. Planillas para pies planos. Toda clase de fajas contra la obesidad, riñón flotante, descenso de estómago, eventraciones y medicales para cada caso.

Aparatos herniarlos sistema «Talismán»

Construídos especialmente para cada caso, garantizando la absoluta contención de la herida.

Precios económicos. Horas, de 10 a 4

Boletín Oficial del Estado

Disposiciones que contiene

El número correspondiente al día de hoy contiene, entre otros, los siguientes:

MINISTERIO DE INDUSTRIA Y COMERCIO

Decreto relacionado con la Industria de la Construcción Naval.

Otro relacionado con combustibles líquidos de procedencia Nacional.

MINISTERIO DE OBRAS PUBLICAS.

Decreto sobre atribuciones conferidas a las Juntas de Defensas.

MINISTERIO DE INDUSTRIA Y COMERCIO

Orden sobre separación del servicio a un Ayudante 1.º en la Delegación de Industria de Alava.

Orden fijando nuevos precios de sapos y jabón de tocador.

MINISTERIO DE ORDEN PUBLICO.

Ordenes disponiendo la separación del Cuerpo de Correos y Telégrafos a varios jefes y Oficiales del mismo.

MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL.

Medalla de sufrimientos por la Patria.

Se concede entre otros al Sargento provisional del Regimiento Infantería San Marcial número 22, don Amador Bárcena Fernández.

—Idem al idem idem de Grupo de Sanidad Militar de la 6.ª Región don Juan Espin Márquez; deben percibir la pensión mensual de 17,50 pesetas.

Requeté de la Milicia de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, de Burgo, don Hermógenes Hidalgo Gómez; deberá percibir 12,50 pesetas mensuales.

Cabos de Infantería del Regimiento San Marcial número 22, don Manuel Gómez Abril, y don Benito Palencia Bou.

Falangistas de las Tercera y Segunda Banderas de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, don Francisco Lage Amezcua y don Jesús Burgo Martínez, percibirán la pensión de 12,50 pesetas.

Soldados del Regimiento Infantería San Marcial número 22, don Julián Astorga Arroyo, don Ramón Figuera Fraga, don Sifontino Bustillo Mora, don Gregorio de Blas Gil y don Arturo Formigo Paz. Deben percibir la pensión de 12,50 pesetas mensuales.

Falangista de la Milicia de Falange Española Tradicionalista y de las JONS don Emiliano Viné Moneo, pensión mensual 12,50 pesetas.

Monte de Piedad

Círculo Católico de Obreros de Burgos

(Casa n.º 44 del Espolón, junto al Hondillo)

SUBASTA DE ROPAS

Tendrá lugar el domingo 15 de Noviembre, a las diez y media de la mañana, en el local que se anunciará, de los lotes vendidos hasta el número 2675, que no sean desempeñados hasta el jueves, anterior día 10.

Los objetos a subastar estarán expuestos en una de las Salas del Círculo Católico de Obreros, Concepción 28, de 10 a 1 y de 4 a 7, el viernes y sábado, días 1 y 2.

Lo que se anuncia al público con los efectos reglamentarios.

Burgos 27 de octubre de 1930.—Tercer Año Triunfal.—El Administrador Contador, José María de la Puente.

El Castellano

Se publica siempre

EL CASTELLANO

Se publica siempre

EL CASTELLANO

Se publica siempre

EL CASTELLANO

Se publica siempre

EL CASTELLANO

Se publica siempre

EL CASTELLANO

Se publica siempre

EL CASTELLANO

Se publica siempre

EL CASTELLANO

Se publica siempre

EL CASTELLANO

Se publica siempre

EL CASTELLANO

Se publica siempre

EL CASTELLANO

Se publica siempre

EL CASTELLANO

Se publica siempre

EL CASTELLANO

Se publica siempre

EL CASTELLANO

Se publica siempre

EL CASTELLANO

Se publica siempre

EL CASTELLANO

Se publica siempre

EL CASTELLANO

Se publica siempre

EL CASTELLANO

Se publica siempre

EL CASTELLANO

Se publica siempre

EL SORTEO DE NAVIDAD

Acaban de ponerse a la venta los billetes de la tradicional Lotería de Navidad. El sorteo se celebrará el día 22 del próximo mes de Diciembre.

Constará de 40.000 billetes de 500 pesetas cada uno, distribuidos en vigésimos de 25 pesetas.

La cuantía de los tres premios mayores es de cuatro millones, dos y un millón, respectivamente.

Ultimos donativos recibidos en el Palacio de Capitanía con destino a los Hospitales (Obra católica de asistencia al herido)

PARA LA OBRA.

Doña Emilia Mata, 50 pesetas y seis gorros de moro.

Don Inocencio Mora, y señora, 100 pesetas, 16 docenas de huevos, seis jerseys, una docena de pares de calcetines y cuatro prendas de vestir.

Doña Aurelia Pérez, de Burgo, 15 pesetas.

Doña Julia Narvalza de Solchaga, de París, seis pares de calcetines de lana, tres jerseys y unos trozos de tela blanca de hilo para vendas.

Sra. Doña Andrea Izquierdo de V. de Gallo, 50 pesetas.

HECHOS POR LA OBRA.

El día 2 de octubre se repartieron en el Hospital Militar y San José, 350 cajetillas.

En el Hospital Musulmán, 74 prendas, cazadoras, pantalones.

Idem id. Provincial, 40 prendas.

El día 9 para el Hospital de San José y Militar, 250 cajetillas.

Idem id. Musulmán 85 prendas.

Idem id. Hospital Provincial, 56 cajetillas de tabaco, 3 botellas de jerez y 15 prendas de vestir.

El día 18 al Hospital de San José, 80 prendas.

Idem id. Musulmán, 47 prendas.

Idem id. Militar y de San José, 285 prendas.

A la brigada de Caballería 12.ª Escuadrón del regimiento España, 30 jerseys, 30 pares de calcetines y 20 pares de botas.

A don Juan P. Potenciano, médico de la 6.ª Centuria para su Clínica un hermoso Crucifijo de pared y prendas para su uso.

A los Padres Misioneros del Corazón de María, 6 cazadoras, 6 jerseys, y 6 pares de pantalones; en el mismo día al Hospital Musulmán, 41 prendas, al Hospital Provincial, 25 prendas.

El día 20, para el Hospital Musulmán se entregaron 87 prendas.

Idem 23, para el Hospital de Valladolid, 15 cazadoras, 20 jerseys, 30 camisas, 30 calcancillos, 34 pares de calcetines y 50 pañuelos.

A una batería de Artillería en el frente, se entregaron 124 pares de calcetines.

El día 25, para el Hospital Militar, y de San José, 110 cajetillas.

Idem id. Musulmán, se repartieron caramelos.

Para el Hospital de Aranda, 50 camisas, 25 pantalones, 48 pares de calcetines, 24 toallas, 80 pares de pañuelos, 50 jerseys, 10 pares de botas.

El día 27 al Hospital Militar de Calatayud se mandaron 24 pantalones, 24 pares de alpargatas, 48 pares de calcetines y 50 pañuelos.

El día 28 se entregaron al capitán del regimiento Cazadores de Ceuta, 12 pantalones, 8 jerseys, 3 cazadoras y 24 pares de calcetines.

El día 29 para el Hospital de San José, 82 prendas, al Hospital Provincial 40 prendas.

A un Capellán del frente de Castellón se le mandaron 2 mantas.

A soldados que van y vienen de los frentes se les entregó 664 prendas. Se mandaron a los frentes 82 paquetes que contenían cazadoras, jerseys, pantalones, crucifijos, libros y medallas.

Al Hospital de Barrantes se mandaron 16 docenas de huevos.

BENEFICENCIA.

A una familia muy necesitada, 11 prendas.

Idem id. del pueblo de Lara, 10 id.

Idem id. muy necesitada 12 id.

A una viuda muy necesitada 14 prendas.

A otras dos familias, 10 prendas.

A una señora evadida de Madrid 30 prendas.

A dos familias evadidas de la zona roja, 15 prendas.

Para una obra de beneficencia, trece prendas.

Se dió a un ciego un abrigo y una americana.

Para los Comedores de Salas de los Infantes, 21 jerseys de niños.

Entregado al Párroco del pueblo de Villaciencia para dos familias que están en la mayor miseria, 38 prendas.

A una señora enferma de cáncer y muy necesitada se le dieron 100 pesetas.

Burgos 7 de noviembre de 1930.—III Año Triunfal.

La presidenta de la Obra Católica de Asistencia al Herido, Carmen Gómez Sevilla de López Pinto. (Rubricado).

Subasta de Taberna

VILLAMBISTIA

Con las condiciones que obran en la Alcaldía, tendrá lugar el día 18 de Noviembre, a las once.

Servicio Nacional del Trigo

Por orden del Ilmo. Sr. Delegado Nacional del Servicio Nacional del Trigo, «queda impuesta la venta obligatoria durante el presente mes de noviembre» y como mínimo, del veinte por ciento, de la cantidad total disponible para la venta a todos los productores y rentistas que tengan una cantidad de trigo declarada disponible, igual o superior a 200 Qms.

Burgos 8 de noviembre de 1930.—III Año Triunfal.—El jefe provincial, José M. Muñoz.

GOBIERNO MILITAR

Para asuntos del servicio se interesa la presentación en este Gobierno militar, del personal que a continuación se relaciona:

Teniente de Complemento de Artillería don José Garín Guruchaga.

El coronel gobernador militar, Luis Faurie.

Aprendices y Repartidores, se necesitan en este periódico.

Gobierno Civil

VISITAS

El señor Gobernador ha recibido las siguientes:

Don Joaquín González Martín.

Sr. Alcalde de Salas de los Infantes Don José María Muñoz, jefe provincial del Servicio Nacional del Trigo

Lecturas para el soldado

Vitoria.—La Oficina Central de lecturas para el Soldado de Vitoria, hace notar por medio de la Prensa y de la Radio, a todos los españoles y generosos donantes que contribuyen al engrandecimiento de fondos de las «Lecturas para el Soldado», que uno de los donativos menos costosos y que más pueden contribuir a distraer a los que combaten o sufren en los hospitales son las revistas, colecciones antiguas o modernas de revistas ilustradas y aun de periódicos literarios, que serán siempre bien recibidos en las oficinas centrales de las «Lecturas para el Soldado» (Círculo Artista Vitoriano, Vitoria) y remitidos inmediatamente a los frentes y hospitales.

Las nuevas tarifas postales y telegráficas

El día 10 del actual, el franco de cartas para fuera de las poblaciones nos será de cuarenta céntimos por los veinticinco primeros gramos de peso y de treinta céntimos por cada uno de las siguientes fracciones.

Para las cartas que se cursen entre el Protectorado de Marruecos y Tánger el franco será de veinte céntimos por cada veinte gramos de peso o fracción.

Las tarjetas postales se franquearán con veinte céntimos y si son dobles o con respuesta pagada con treinta y cinco céntimos para fuera de las poblaciones. Para el interior quince céntimos la sencilla y veinte las dobles.

Los periódicos, un céntimo por cada 140 gramos o fracción, en los remitidos por Empresas periodísticas, y cuando sean de particulares, cinco céntimos hasta 700 gramos y uno más por cada 40 gramos o fracción que exceda de ese peso.

El franco de los papeles de negocios para fuera de las poblaciones será de 10 céntimos por cada 50 gramos o fracción, con un porte mínimo de 30 céntimos, porte mínimo que no se exigirá en los destinados a Guinea y Río Muni, Marruecos y Tánger. Para el interior, 10 céntimos por cada 50 gramos o fracción, con un porte mínimo de 20 céntimos.

La tasa de todo telegrama para el interior de la península o Islas Baleares, Internacionales y posesiones de Norte de África será de 15 céntimos por cada palabra, con un mínimo de una peseta 50 céntimos. La tasa por palabra para Canarias será la mitad de la ordinaria, con un mínimo de 35 céntimos.

Los telegramas periodísticos pagarán cinco céntimos por cada palabra, con un mínimo de 50 céntimos.

Los telegramas urgentes de servicio interior tendrán triple tasa de la ordinaria, con un mínimo de 4,50.

La correspondencia postal y la telegráfica internacional, así como la radiotelegráfica, continuará reglándose por los Tratados o Convenios que al efecto se celebran.

Notas de Sociedad

BAUTIZO.

En Sevilla y en la Iglesia parroquial de San Isidro se ha celebrado el bautizo de la niña dada a luz recientemente por Margarita Lizaur, esposa del teniente de navío don Juan Cervera, de tan esclarecida tradición en la Marina de guerra española. Administró el Sacramento el cura propio del citado templo, don Luis Cortés Góngora, imponiendo a la neófito el nombre de María del Pilar y apadrinándola sus abuelos maternos, el brillante coronel de Artillería don Manuel de Lizaur y Paúl y doña Amparo de Pablo de Lizaur. Con motivo del religioso acto, que tuvo lugar en la más estricta intimidad familiar, por reciente y gloriosa pérdida sufrida por los Lizaur, llegó a dicha ciudad el ilustre jefe del Estado Mayor de la Armada, don Juan Cervera Valderrama, abuelo paterno de la cristianada.

NECROLOGICA.

En La Arboleda (Bilbao) ha fallecido a la avanzada edad de 82 años, doña Cesárea Velasco Peña, de conocida familia de Arroyal de Vivar, después de recibir los Santos Sacramentos.

A sus desconsolados hijos doña Felisa, don Julián, Padre Cipriano, de la Congregación de San Vicente de Paúl, don Teodosio y don Félix, hijos políticos y demás familia acompañamos en su sentimiento y a nues tros lectores pedimos una oración por el alma de la finada (q. e. p. d.).

Viajes Turísticos a Sevilla

Debido trasladarse los autocars del Servicio Nacional del Turismo desde San Sebastián a Sevilla admitirán pasajeros para el citado trayecto.

Las salidas tendrán lugar desde San Sebastián, Vitoria, Burgos y Valladolid los días 3, 5, 8, 10, 12, 15, 17, 19, 22, 24, 26 y 29 de noviembre y los días 1, 4 y 6 de diciembre de 1930. Las salidas de Salamanca serán en las fechas siguientes a las citadas.

Se pernoctará el primer día en Salamanca, almorzando el siguiente en Baños de Montemayor. A las 14,15 se iniciará el viaje hacia Mérida, hospedándose los viajeros en el Parador Nacional. Al tercer día se saldrá por la mañana de Mérida para Sevilla, a donde se llegará a las 14 horas.

Los principales monumentos que se visitarán serán los siguientes: En Burgos, la Catedral; en Salamanca, las Catedrales, Casa de las Conchas, Convento de Santo Domingo Palacio de Montemayor, Plaza Mayor, etc.; en Cáceres, la ciudad vieja y en Mérida el Teatro Romano.

PRECIOS

San Sebastián-Sevilla, 225 pesetas. (Salida a las ocho de la mañana en punto, de las Oficinas del Servicio Nacional del Turismo).

Vitoria-Sevilla, 210 pesetas. (Salida a las once de la mañana del Hotel Frontón).

Burgos-Sevilla, 190 pesetas. (Salida a las 13,30, de la Alquería Burgenses).

Valladolid-Sevilla 175 pesetas. (Salida a las 18, del Hotel Italia).

Salamanca-Sevilla, 130 pesetas. (Salida a las 11,30, de la Oficina de información del Servicio Nacional del Turismo).

Estos precios comprenden: Transportes, comidas y hospedaje en establecimientos de primera clase. No incluyen los extras.

El equipaje de los señores viajeros queda limitado a una maleta y un saco de inano.

Para informes dirigirse a las Oficinas de Información del Servicio Nacional del Turismo y a las Agencias de Viajes.

Columna Religiosa

SANTORAL DEL DIA.

Día 9, miércoles. Dedicación de la Archicofradía del Salvador. Hito doble de 2.ª clase; color blanco. Misas de dicha festividad; oración 2.ª (en las misas privadas) de S. Teodoro, mártir. Gloria y Credo. Prefacio común.

Sección de Estadística

REGISTRO CIVIL.

Nacimientos.—José María Barcenilla García, José Sota Dago, Félix Manero Mendivil y María Saiz Alonso.

Funciones.—Bibiana Tirapú Berrial de Adios, 47 años, Hospital Provincial.

Precio del pescado en el día de hoy

Besugo, de 3'50 a 4'00.

Sardinas, de 1'10 a 1'60.

Merluza, de 5'50 a 6'00.

Pescadilla, de 2'50 a 4'50.

Platusas, de 3'00 a 4'00.

Almejas, de 1'00 a 4'00.

Bonito, de 4'00 a 4'50.

Congrio, de 3'50 a 5'00.

Salmonetes, de 6'00 a 7'00.

Chilcharros, de 1'10 a 1'60.

Rapé, de 3'50 a 4'00.